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　いろいろな行事とともに進む私たちの職場、幼稚園は、なんだか各行事を追っているといつの間にか時間が過ぎていき、あっと言

う間に一年が終わってしまうような気がいたします。運動会、芋掘り、発表会、みかん狩りと、楽しい行事が多いことは、子どもた

ちにとっても楽しいことでしょうが、ちょっとゆっくり、日常の遊びを楽しむ余裕もほしいなと思ったりもします。でも各行事が子

どもたちにとっても大きな楽しみとなっており、また生涯に渡っての貴重な思い出となっていくわけですので、二学期の締めくくり

にあたり、よりよい教育を考えるため、しっかりと反省をまとめてまいりたいと思います。保護者の皆様にも、園の教育活動にご協

力をいただき、ありがとうございました。冬休み中、風邪など引きませんように、どうぞご家族揃ってよいお年をお迎えください。
創立記念日

　12月１日はひくま幼稚園の創立記念日でした。昭和22年の創

立ですので、今年はちょうど70歳のお誕生日を迎えたというこ

とになります。節目の年ですが、私がとても不精な性格なの

で、特に記念行事もなし。ごめんなさい…。でもホールに子ど

もたちが集まって、お祝いの会を開いてくれました。例年のご

とく初代理事長夫妻と二代目理事長の遺影をホールに飾り、そ

の人たちの説明をするところから始めます。「この人たち誰か

知ってる？　なんとなく園長先生に似ていると思わない？」と

いうあたりからスタートしますが、少し痩せたせいか、自分で

も確かに初代理事長にちょっと似てきたかなと思います。そし

てこれも恒例の話ですが、「昔、戦争があって、このあたりの

町もたくさんのおうちが爆弾で焼けちゃったんだよね。やっと

戦争が終わったんだけど、大人の人たちは家を新しく建てた

り、食べるものを手に入れたりで大忙しで、子どもたちはほっ

ておかれちゃったんだよね。その子どもたちを集めて、お世話

をして、いい子に育てるためにひくま幼稚園ができたんだよ」

と話をしましたら、菊や百合の子どもたちはもちろんですか、

桜組の子どもたちも実によく聞いてくれまして、私としてもた

いへんうれしくなりました。難しい言葉で言えば、建学の精神

と言いますが、大切に子どもたちに伝えていかなくてはならな

いと思っています。

園外保育

　発表会が終わると、各学年競うように園外保育に出かけます。私が一年で一番売れっ子になる時期

ですかね。ひとつの園外保育に予備日も入れますと、かなりの日数が埋まってまいります。糖尿病の

ため月に一度通院いたしておりますが、その日が取れなくなるほどの過密スケジュールとなります

が、なんとか調整がつきました。あとはお葬式が入らないように祈るだけです。　(^_^;)　桃組はど

んぐりひろいに船越公園に二度出かけました。桜組は船越公園のどんぐりひろいと半田公園への園外

保育。菊・百合組はみかん狩りにも行き、また菊組はうなぎパイ工場見学と消防署見学へ。百合組は

美薗中央公園にも出かけました。今年初めて行ってみたのは桜組が行った半田公園です。土曜日出勤

の日などに先生たちが下見に行き、これなら大丈夫と判断し、新しい園外保育リストに載りました。

とてもきれいで衛生的で、また見通しもいいので防犯的にも安心できる公園でした。ただし難点はバ

スの駐車場がなく、また一般車の駐車場も非常に限られているということです。バスは送ってもらい

園に戻ってもらいましたが、連絡車として乗っていった私の車をとめる場所がありませんでした。そ

こで半田公園の真ん前にオープンした『じょんだ食堂』というカフェの駐車場にとめさせていただく

ことといたしました。こちらは昨年度卒業した松浦たいがくんのお母さんが経営しているカフェで

す。駐車場のお礼を兼ねまして、こちらで宣伝させていただきます。よろしければお出かけくださ

い。私も今度行ってみま～す。園外保育は公園などに行くことが多く、安全に配慮し、また他の方へ

ご迷惑をかけてはならず、先生たちにとっては気苦労が多い行事ですが、子どもたちの期待はとても

大きいので、その笑顔のためにも、良い場所を選定して出かけたいと思います。また保護者の皆様か

らもお勧めの場所をお知らせいただければと思います。

アザレア・ママズ・アンサンブルの演奏会

　13日に、今年も恒例となりましたアザレア・ママズ・アンサンブルの皆様による訪問演奏会がありました。後で知ったのですが、去年がちょうど10回目の演奏会という

ことで、今年は11回目。毎年楽しい演奏会をしていただき、とても感謝いたしております。ひくま幼稚園吹奏楽部も、今年から大芝先生が復活で、古谷先生と私の合計３

人で参加させていただきました。演奏会は子どもたちが楽しめる曲ということで、クリスマスの曲やテレビでおなじみの曲が選ばれていましたが、今年はちょっと今まで

とちがって、プリキュアとか仮面ライダーとかなんとかレンジャーの曲がなかったですね。あの手の曲はかなりアップテンポなので、私には少々つらいので、助かったぁ

という感じでした。子どもたちは楽しいのでしょうけれどね。またちょっと残念だったのは、今年は楽器紹介がなかったこと。事前にいただいた曲順に書いてなかったの

ですが、毎年あるのでてっきりあるものと思っておりましたので、少々残念でした。子どもたちは楽器に興味津々という様子でしたので、ぜひいろいろな楽器の名前と音

色をおぼえてほしいなと思いました。コンサート後はチューバをかついで各クラスをまわりました。本当は子どもたちにもちょっと吹かせてあげたかったのですが、イン

フルエンザも出てきましたので、こちらは控えました。　(^_^;)

視力検査

　ほんとうは６月に、菊組と百合組は視力検査をする予定でしたが、私がすっかり忘れておりまして、12月実施となってしまいました。５メートル離れた距離で、Ｃの形

の輪（ランドルト環といいます）を子どもたちが持ち、私が示したランドルト環と同じ形になるように、切れ目を動かしてもらいます。学校保健法では三歳児にも実施す

べしと書かれていますが、私の示した形と同じようにランドルト環を動かすのは、桜組だとちょっと難しいかもな、という感じです。子どもたちが持つランドルト環は

真っ黒で、座って胸の前に持ち動かしますが、上に来ている衣服の色で、切れ目がわかりにくいことがあります。黒いセーターなどを着ていると、子どもたちが正しく動

かせていても私の方から見て切れ目が正しいかどうかよくわからないときもあり、こちらも苦労しながら検査いたしました。さて、最近の子どもたちは幼いころからテレ

ビやゲーム、あるいはスマホ等の電子機器に触れる機会が多く、近くばかりを長時間集中して見ているせいか、近視が多いと言われています。持ち帰りました検査結果

で、Ｂ判定以下のお子さんは、早めに受診していただきますようお願いいたします。
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年賀状

　年頭に幼稚園より年賀状を各ご家庭に出させていただきます。あるいは喪中のご家庭もあろうかと存じますが、なかなか幼児にはその意味もわかりにくく、また園から

の年賀状を楽しみにしているお子さんもいらっしゃるようですので、誠に申し訳ございませんが、全ご家庭に出させていただいております。ご了解ください。また各ご家

庭同士で年賀状をやり取りしたいという方もあろうかと思います。園では個人情報保護の観点から昨今は名簿を配付いたしておりませんので、ご不便をおかけいたしま

す。「○○ちゃんの住所を教えてください」と園に尋ねられましても申し訳ございませんが、お答えいたしかねますので、こちらもご了承いただきますよう、よろしくお

願いいたします。直接相手にお尋ねいただくか、あるいは園宛に出していただければ、新学期にその子にお渡しいたします。担任等宛の年賀状も同様です。よろしくお願

いいたします。
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